

México camina rumbo a otra crisis (El Financiero 06/10/09)

México camina rumbo a otra crisis (El Financiero 06/10/09) Clara Zepeda Hurtado Martes, 6 de octubre de 2009

Economía, subordinada a intereses del capital financiero. Se paga alto costo por más mercado y menos Estado: UNAM. Disparidad entre sectores bursátil y productivo: Huerta. Mientras la economía mexicana esté subordinada a los intereses del capital financiero, las políticas económicas de estabilidad seguirán fracasando en proporcionar la asignación de recursos para incrementar la productividad, el empleo y crecer tanto en el mercado interno como externo. Así lo sentenció Arturo Huerta González, catedrático de posgrado en la Facultad de Economía de la UNAM en su libro *Hacia el colapso de la economía mexicana*, donde afirma que la economía ha pagado un alto costo al pasar a "más mercado y menos Estado". Alertó que la economía mexicana se dirige hacia otra crisis, pues la que está enfrentando el país era inevitable, porque no tiene las condiciones endógenas para encarar la crisis internacional, al carecer de menos capacidad de respuesta productiva y financiera para hacerle frente a la caída de exportaciones, remesas, inversión y la salida de capitales. "Hoy en día tenemos menos industria, menos agricultura, menos cadenas productivas y un sector financiero que es disfuncional para otorgar financiamiento a la actividad productiva, pues se concentra en el crédito al consumo y a la especulación." El gobierno federal en vez de revisar la política económica recurre al endeudamiento, un modelo insostenible que la ciudadanía termina pagando, manifestó Huerta González. Advirtió que "en los próximos meses viene una crisis bancaria, por el problema de insolvencia, porque cerca de 6.5 millones de mexicanos no tienen las condiciones para pagar sus deudas, pues sus ingresos están cayendo y las tasas de interés son elevadas". Con motivo de la presentación de su libro número 15, el investigador económico aseveró a EL FINANCIERO que el sector bursátil volvió a dispararse en relación con el ramo productivo, pues es insostenible su disparidad. "Se vuelve a disparar el mercado accionario y no se valoriza si hay crecimiento productivo; en otros meses vamos a otra crisis financiera internacional. No hay sustentabilidad de esos booms especulativos." Además, el capital financiero que ocasionó la crisis internacional sigue mandando, no ha habido cambio alguno, no existen políticas de regulación en el movimiento de capitales, en el comportamiento de capital financiero. Barack Obama en EU tampoco ha logrado regularlos, sentenció. Arturo Huerta refrendó que la estabilidad económica no ha posado en la ciudadanía mexicana, por lo que no se sorprendería que México se dirija a otra crisis económica en el corto plazo. Problemas de insolvencia El autor del libro maneja la tesis de que "la disciplina fiscal y la estabilidad cambiaria, así como la liberación y la desregulación económica, seguirán recrudeciendo los problemas de la insolvencia, de inestabilidad bancaria, de freno a la actividad económica, de desempleo creciente y de incapacidad para contrarrestar los problemas que se enfrentan desde el exterior". De acuerdo con sus análisis, las políticas económicas seguirán configurando un contexto en que la tasa de interés crece más que el ingreso nacional y de la capacidad de reembolso de las deudas. Por ello, se incrementarán las carteras vencidas, las restricciones al crédito y los problemas de los bancos, así como la contracción de la inversión y de la actividad económica.